

Entorno

China mantendrá en 2014 la incertidumbre en el mercado del algodón y las fibras textiles

Silvia Riera
2 ene 2014 - 04:38

China mantendrá la tensión en el mercado de las fibras textiles. El gigante asiático concluyó 2013 provocando un giro de 180 grados en las previsiones del precio del algodón para la temporada en curso 2013-2014. Tras la venta de parte de su stock de algodón, China sacudió el mercado de las materias primas textiles, cuyos precios se desplomaron ante el fuerte incremento de la oferta de la fibra textil de mayor consumo.

De este modo, el **Comité Consultivo Internacional del Algodón (Icac)**, en sus siglas en inglés) tuvo que rectificar en diciembre las previsiones alcistas que realizó el pasado mayo. El precio medio del algodón para la actual temporada se situará así en una media de 88 centavos por tonelada, lejos de los 118 centavos por tonelada, que el **Icac** predijo siete meses atrás.

La incertidumbre sobre cuál será el siguiente paso de China continuará teniendo en alerta al mercado de las materias primas de la industria textil. La venta de parte del stock por parte del Gobierno del país asiático se produjo seis meses después de que la **China National Cotton Reserves Corporation (Cnrc)** comprase otros 2,7 millones de toneladas más de algodón y engrosase su stock hasta los 10,1 millones de toneladas.

Si el Ejecutivo de Pekín hubiera continuado con la misma estrategia de acumulación de stocks que en los últimos años, el precio medio de la materia prima hubiera presionado al alza, tal y como estaba previsto, pero la venta a finales de noviembre entre dos y tres millones de toneladas, contribuyó a un descenso del valor del algodón.

La política de acumulación de stocks que ha llevado a cabo China estos últimos dos años ha generado un importante incremento de sus importaciones de esta materia prima a un precio por debajo del algodón local. Pero a mediados de diciembre, el Gobierno chino comunicó su voluntad de aumentar los aranceles a las importaciones

Modaes

de esta fibra natural para proteger su mercado.

Por otro lado, el **Icac** corrobora que, tal y como ha ocurrido en las tres últimas temporadas, se espera que la producción mundial continúe superando el consumo global. Se calcula que la producción de algodón sea de 25,6 millones de toneladas y que el consumo ascienda a 23,8 millones de toneladas.

La evolución del precio del algodón es uno de los factores determinantes en el precio del resto de las fibras textiles. En 2011, cuando esta fibra natural alcanzó precios históricos, se dispararon también los precios de las demás fibras, tanto sintéticas como artificiales. La viscosa y el poliéster ganaron terreno al algodón en los diseños de las prendas con el fin de equilibrar unos márgenes dañados por el alza del precio de una materia prima fundamental.

De hecho, el descenso paulatino del precio del algodón ha reconducido de nuevo la demanda, repercutiendo en la cuenta de resultados de los fabricantes de fibra sintética y artificial. Ejemplo de ello es **Lenzing**, el mayor productor de viscosa, que en 2011 comunicó resultados récord y, en 2012, emprendió un descenso paulatino en su facturación, que le ha llevado a anunciar a finales de 2013 un plan de reestructuración, que implica el despido de 600 trabajadores de su planta austríaca.

El poliéster, por su parte, alcanzó en 2012 récords de producción ante el incremento de la población y de la demanda de prendas en mercados emergentes, y se estima que su fabricación continúe al alza en los próximos cinco años. A lo largo de 2013, el precio del poliéster se ha estabilizado gracias a que China, el principal productor y consumidor de esta fibra sintética, ha mantenido su demanda y ha provocado cierto incremento en los precios del algodón por su política de acumulación de stocks. Tras la venta de parte de sus reservas de algodón, China ha provocado también un descenso del precio del poliéster en diciembre.